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96e année, N° 1                 Janvier 2025 

BULLETIN MENSUEL 

de la 

SOCIÉTÉ ACADÉMIQUE 
D’AGRICULTURE, DES SCIENCES, ARTS ET BELLES-LETTRES 

du département de l’Aube 
Fondée en 1798. Reconnue d’utilité publique par décret du 15 février 1853. 

1, rue Chrestien de Troyes, 10000 Troyes            Site : https://societeacademiqueaube.fr  

Courriel : societeacademiquedelaube@gmail.com 

 

Séance du vendredi 17 janvier 2025 
La séance est ouverte à 14 h 15 en l’Hôtel de la Société  

sous la présidence de M. Robert Fosset 

qui présente ses meilleurs vœux à l’assistance et à la Société.  
Présents : 71 

Membre d’honneur : M. Blanchegorge.           Membre résidant honoraire : M. Cure.   

Bureau : MM. Fosset, Vitu, Saint-Paul, Cotel, Framery, Mme Lehmann. 

Membres résidants : Mmes Cordebar, Gaudy, Louvel, Pauvre, Petit, Pillot-Sassinot, Ravel. MM. Baudin, Benoit, Briand, Capet, Humbert, 

Mahot, Mouillefarine, Nicot, Terrillon. 

Membres associés et correspondants : Mmes Bartoli, Bélorgeot, Bertiaux, Canon-Roger, Deschamps, Dotte, Eble, Faugère, Gagnière, 

Gatouillat, Gublin, Hussenet, Jarousse, Joanny, Lavigne, Lorenté, Maupérin-Thomas, Pontailler-Willig, Portier-Martin, Provence, 

A. Richard, J. Richard, Savourat Woltersdorf. MM. Bibolet, Cacheux, Charonnat, Coste, Daunay, Duray, Guillemin, Huth, Jacquinet, 

Mailier, Gérard Menuel, Montrucchio, Gérard Moreau, Muller, Royer, Rubin, Sommé, Tailleur, Thommeray-Dumay, Thuiller, Touch, 

Touffu, Turk, Villain. 

Nous avons reçu les excuses de Mmes Pernot, Gilet-Lamielle, Le Brazidec, Mendak-Noble, Piéplu et de MM. Kaufmann, Th. Leroy, 

Matthès, Roy, Aubagnac, Brun, Caputo, Chérouvrier, Chevrier, Couderc, Dragon, X. François, Hennequart, Leclerc, Legris, Lemelle, 

Maubrey. 

Procès-verbal de l’assemblée générale statutaire du vendredi 17 janvier 2025 

Le compte rendu de la séance du vendredi 20 décembre 2024 est adopté à l’unanimité. 

Informations 

► Carnet : La famille de M. Christian Gaillard remercie les membres de la Société qui se sont associés à sa peine. 

► Représentations : La Société a été représentée le 8 janvier aux vœux présentés par le conseil départemental. 

► Carnet du vaste monde : Parmi les personnalités récemment décédées, M. le président a noté : Michel Klein, animateur de télévision 

« ami des bêtes » ● Marie-Thérèse Ordonez, dite Maïté, animatrice d’une émission culinaire ● Jacques Rubaud, prix Goncourt de la 

poésie en 2021 ● Yvon Gattaz, ancien président du CNPF, ancêtre du MEDEF ● Martial Solal, musicien de jazz ● Didier Pineau-

Valencienne, homme d’industries ● Michel del Castillo, écrivain, ● Olivier Todd, journaliste et écrivain ● Jimmy Carter ancien 

président des États-Unis ● David Lodge, écrivain britannique ● Claude Allègre, géochimiste, ancien ministre ● Jean-Marie Le Pen, 

homme politique ● David Lynch, cinéaste américain. 

► Les mercredis de la Société académique : Le programme 2025 a été approuvé par le conseil d’administration. C’est la section Arts qui 

est à l’œuvre cette année. M. Humbert a concocté un programme alléchant. 

Le 5 février, première conférence par M. Xavier Vittori, directeur de l’urbanisme à la Ville de Troyes, intitulée « Les 

reconversions d’usines dans l’agglomération troyenne. » 

► Dons d’ouvrages : Amadis Jamyn et Chaource, volume II du cycle Désir d’harmonie au XVIe siècle édité par le Centre Pithou et 

auquel ont collaboré nos collègues Guy Cure, Christine Portier-Martin, Jacky Provence, Dominique Roy et Jacques Daunay. Né et 

mort à Chaource, Amadis Jamyn, poète de cour et savant lettré, a évolué dans ce XVIe siècle « beau » par le foisonnement des lettres et des 

arts, et « terrible » par les guerres « de Religion », plutôt définies comme guerres civiles. D’abord belliciste, sa poésie en vient à faire 

entendre un désir de paix, de fraternité et d’amour. Les auteurs ne manquent pas de faire le parallèle avec notre époque où les 

bouleversements des sciences et des techniques s’accompagnent du retour du fanatisme religieux et de l’obscurantisme ● L’Almanach 

perpétuel de l’Aube, n° 1, édité par La Vache pourpre, avec les signatures de nombreux membres de notre compagnie : Marie-Dominique 

Leclerc, Arnaud Baudin, Guy Capet, Jean-Louis Humbert, José Cotel, Catherine Gublin, Juliette Faivre-Preda ● Hommage à la 

mémoire de Jérôme Carcopino, publication de la Société archéologique de l’Aube en 1977, avec une contribution de notre défunt collègue 

Raymond Tomasson. Offert par Mme Gisèle Balet, veuve du docteur Jean Balet, membre résidant décédé en 1979. Nous remercions les 

donateurs, Guy Cure, Guy Capet et Mme Balet. 

► Publications reçues :  

Publications concernant l’Aube : La Lettre mensuelle de l’ATEC, décembre 2024 ● Press’Troyes, n° 344, décembre 2024 ● ADM infos, 

n° 31, bulletin d’information des Amis des Musées présidés par notre collègue Marie-Cécile Bertiaux ● L’Écho Nogentais, n° 11, bulletin 

municipal de la ville de Nogent-sur-Seine ● Bulletin de la Société auboise de Botanique, n° 24, novembre 2024 ● En direct de la centrale 

nucléaire de Nogent-sur-Seine, n° 230, octobre 2024 ● Le Valbin, n° 43, décembre 2024, revue annuelle de la commune de Bourguignons, 

rédigée et offerte par Didier Framery que nous remercions. 
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Autres publications : Mémoires de l’Académie de Lyon, tome 23, 2023 ● Cahiers d’archéologie et d’histoire du Berry (Bourges), nos 238-

239, 2023 ● Bulletin de la Société des Antiquaires de Picardie (Amiens), tome LXXII, nos 741-744, 2022 ● Bulletin de La Diana 

(Montbrison), tome LXXXIII, n° 4, 2024.  

Publications étrangères : APVLVM (Roumanie), tome LX, deux volumes en langue roumaine, histoire et patrimoine, archéologie et 

anthropologie. 

Compte rendu du conseil d’administration du vendredi 8 janvier 2025 
Le compte rendu ayant été expédié à tous nos membres, nous ne donnons ici qu’un résumé. 

 
► Situation financière : M. Framery, trésorier, présente ses comptes supervisés par M. Muller, vérificateur aux comptes. Ils font 

apparaitre un déficit de l’exercice qui s’établit à 1 554,54 €, somme importante mais en net repli par rapport à l’an dernier où avaient été 

effectuées des dépenses exceptionnelles. Il fait remarquer que les frais d’édition et d’expédition des Mémoires à nos sociétés sœurs 

dépassent le montant du déficit. Il présente ensuite le budget 2025 en déficit, équilibré par un prélèvement de 1 630 euros sur le livret A. 

Comme le fait remarquer M. Muller, « les recettes ordinaires ne couvrent pas les dépenses ordinaires. » Le conseil d’administration a 

amorcé une réflexion sur les moyens d’éviter ce déficit récurrent sans trouver de solution miracle. Il n’y a rien à espérer du côté des recettes 

car les cotisations peinent à entrer. Au 1er janvier 2025, nos avoirs se montent à 33 623,14 euros déposés sur le compte courant. 

L’assemblée générale approuve les comptes et le budget présentés par le trésorier. 

Enfin, M. Muller, vérificateur aux comptes, lit son rapport qu’il termine en adressant ses vifs remerciements et félicitations au 

trésorier qu’il nous invite à applaudir, manière de lui donner quitus. 

► Cotisations 2026 : Sur proposition du conseil d’administration, l’assemblée générale fixe le montant de la cotisation à partir du 

1er janvier 2026, à 20 euros pour les membres associés et correspondants et à 41 euros pour les membres résidants, auxquels s’ajoutent 25 

euros d’abonnement aux Mémoires.  

► Les effectifs : La Société est actuellement forte de 211 membres. Huit adhésions et cinq décès ont été enregistrés en 2024. Un membre 

résidant a été radié. Il faudra procéder à d’autres radiations, certains membres ne donnant plus signe de vie depuis longtemps, tout en 

veillant à rester dans le cadre numérique des associations reconnues d’utilité publique. Le bureau en établira la liste. 

► Les vitrines de la Société : M. le président adresse ses remerciements et félicitations à ceux qui se dévouent au rayonnement de notre 

Société à travers ce qu’il appelle « nos vitrines. » 

 Les Mémoires : Grâce à la réactivité et au travail de Delphine Maubrey, les Mémoires paraîtront et seront distribués en février. 

Nous retrouvons le rythme normal. Nous félicitons notre éditrice et son père, notre collègue Jean-Michel Maubrey, toujours actif. 

 Le site Internet et le compte Facebook. Merci à Jean Claude Terrillon et à Guy Capet qui, non seulement mettent à jour ces 

médias, mais proposent également des améliorations. Leur efficacité se mesure aux demandes qui sont faites à la bibliothèque après leur 

consultation. Le président fait applaudir nos deux collègues. 

Élections  

► Bureaux des sections : Les différentes sections ont élu leur bureau antérieurement à cette séance.  

Section Président(e) Vice-président(e) Secrétaire Commission de publication 

Agriculture et Économie rurale Mme Gaudy M. Cotel M. Mahot Mme Petit 

Sciences et Archéologie M. Kaufmann M. Benoit M. Mouillefarine M. Fosset 

Lettres et Histoire M. Capet M. Saint-Paul M. Terrillon Mme Louvel 

Arts M. Humbert Mme Ravel Mme Pernot M. Humbert 

                                 Dépenses                                   Recettes
Dépenses Réal.2024 Budg 2024 Budg 2025 Recettes Réal.2024   budg.2024   budg.2025

Frais administratifs, petites fournitures 658,01 900,00 900,00 Cotisations 3483,00 3600,00 3600,00

Frais d'expédition, timbres 1577,42 1500,00 1700,00 Abonnements Mémoires 3777,00 4000,00 4000,00

Frais édition & publications 7570,00 9000,00 8000,00 Subventions et dons 1500,00 2500,00 1500,00

           Editions  Mémoires                              7 235      Conseil Départemental                      1000

dont Edit. pour Stés correspondantes (2 000)      Ville de Troyes                                         500

         Editions Tirés à Part                                 335     

Frais liés aux conférences du mercredi 100,00 Vente d'ouvrages & publications 1877,50 1000,00 2000,00

      Publications de la SAA    180,00                    

Frais de ménage des locaux 544,19 600,00 650,00        Volumes anciens           1452,50                           

Assurances 499,34 1800,00 600,00       Tirés à part                         245,00                

Frais de sorties & séances publiques 3954,00 Participations frais de sorties 3388,00

Communication, téléphone,abon.internet 966,88 900,00 1000,00 Remboursement frais de port 177,95 300,00 300,00

Dépenses diverses: location coffre, fleurs… 300,00 400,00 100,00

Achat & entretien matériel ouvert.coffre 552,00 2000,00 500,00

Achat ordinateur + accessoires + logiciels 400,00 400,00

Total des charges normales d'exploitation 16621,84 17600,00 13850,00 Produits normaux d'exploitation 14203,45 11400,00 11400,00

charges except. Financées par comptes réservés Produits exceptionnels

    Prix Fondation

Charges financières Produits financiers

     Frais bancaires  sur opér. diverses            62,53 100,00 80,00      Intérêts cumulés livret A                     926,38 900,00 900,00

    Prélèvement sur livret A pour équilibre 1 630,00 €

Total des charges 16684,37 17700,00 13 930,00 € Total des produits 15129,83 12300,00 13930,00

Résultat courant de l'exercice -1554,64 -5400,00 -1 630,00 €

Le 1/01/2025

          Compte d'exploitation 2024 et Budget prévisionnel 2025
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► Élection d’un vice-président : M. Guy Capet, règlementairement issu de la section Lettres et Histoire, est élu à l’unanimité après 

lecture par Mme Cordebar du compte rendu de la commission de validation, qui s’est réunie le 15 novembre 2024. 

 

► Élection de membres résidants : Sont élus M. François Mailier au fauteuil n° 19 de la section Agriculture et Économie rurale 

précédemment occupé par M. Gilbert Garnier ainsi que M. Gérard Menuel au fauteuil n° 9 de la même section, précédemment occupé par 

M. Christian Gaillard. 

Procès-verbal de la séance solennelle du vendredi 17 janvier 2025 
La séance est ouverte à 15 h 30 sous la présidence de M. Robert Fosset. 

M. le Président accueille Mme Juliette Destarac représentant M. le préfet, président d’honneur de la Société académique, laquelle 

prend place à la tribune, puis M. Philippe Pichery, président du conseil départemental, Mme Anne-Marie Royer, conseillère municipale 

représentant M. Baroin, maire de Troyes, enfin M. Valéry Denis, vice-président du conseil départemental. Il salue également notre 

collègue Éric Blanchegorge, directeur des musées de Troyes. 

M. le président rappelle que lors de l’Assemblée générale, ont été élus un vice-président, deux membres résidants et que les sections 

ont renouvelé leurs bureaux. La Société est donc en ordre de marche pour quatre ans. Il prononce alors son discours de fin de mandat. 

Résumé du discours de M. Robert Fosset, président sortant  

Après avoir remercié les personnalités qui nous font l’honneur de leur présence, M. Fosset commence son rapport moral par un 

retour sur les difficultés qu’il a dû affronter avec l’aide de tous les membres de notre compagnie et notamment ceux du bureau qui ont fait 

leurs les conseils de Vladimir Jankélévitch « Après tout, c’est l’action en général qui a besoin des approximations pour aboutir à quelque 

chose (…) et vaille que vaille, l’invivable se fait viable, et l’impossible s’avère possible ! ». Il ajoute que dans ces moments les institutions 

municipales et départementales n’ont pas failli à leurs rôles si bien qu’à ses yeux « la Société semble repartie pour, au moins, une durée 

égale à celle que nous lui connaissons déjà. » Signes encourageants : les processus de désignation des responsables, si incertains ces 

dernières années, ont fonctionné sans le moindre hoquet et les communications affluent. Il loue celles de l’année écoulée pour leur variété 

et leur qualité et remercie les collègues pour le sérieux de leurs recherches et la qualité de l’expression. 

Notre journée délocalisée à Nogent-sur-Seine a été l’occasion de visiter ou retourner au musée Camille Claudel et de nous réjouir 

de l’excellence du travail effectué par Madame Bertran et ses équipes, avec le soutien de la municipalité et du département. Moment de 

considérer, plus généralement, à quel point le département de l’Aube a été un des pôles d’excellence de la sculpture au XIXe siècle ; et aussi 

de rappeler que la Société qui était alors gestionnaire du musée a constitué la troisième collection française d’un art parfois sous-estimé. 

Il revient sur les « Mercredis de la Société » dont le programme a été élaboré en 2024 par la section Sciences et Archéologie. Ils ont 

connu une affluence constante et parfois inespérée, 67 auditeurs en moyenne, ce qui témoigne de la bonne réputation de ce qui se donne à la 

Société mais aussi nous oblige à la qualité dans tous les domaines, ce qui est le propre de la maison ! Nous devons avoir cette obligation 

quasi morale, dans nos propositions de communications.  

Cette diversité et cette qualité sont le fruit d’un travail collectif. M. Fosset remercie les collègues qui ont prononcé des 

communications ou ont participé à des activités. Et de citer, Daniel Kaufmann, notre projectionniste, et un à un les membres du Bureau qui, 

chacun dans son rôle, ont œuvré au mieux des intérêts de la Société sans regarder au temps passé, sans oublier Gilbert Muller, vérificateur 

aux comptes, toujours de bon conseil, et notre éditrice Delphine Maubrey ainsi son père notre collègue Jean-Michel Maubrey. 

Il n’oublie pas non plus le travail en bibliothèque, laquelle entretient des rapports de confiance avec la médiathèque Jacques Chirac 

qui lui a remis 450 ouvrages provenant du legs Schweitzer, dont certains ont complètement disparu de la circulation, « victimes des 

vicissitudes de l’Histoire et de l’amnésie organisée. » Notre bibliothèque contribue à notre rayonnement par sa participation, avec grand 

plaisir, aux salons littéraires du département.  

Autre manifestation de notre utilité sociale, la commission héraldique, présidée par Arnaud Baudin. Délégataire de la préfecture 

pour l’authentification des blasons des villes et villages, elle a validé cette année celui de Polisot. 

Il se félicite enfin du retour au musée de « notre » collection monétaire comme une solution de bon sens, d’autant plus que nous 

détenions ainsi et sans le savoir, un unicum, c’est-à-dire un exemplaire unique, inconnu jusqu’à ce jour, d’une pièce frappée à La Rochelle 

sous le règne de Louis XIV.  

Il élargit ensuite son propos en évoquant la crise du bénévolat qui touche toutes les associations et à laquelle, en tant que société 

savante, nous ne pouvons rester insensibles. Il enchaine en disant tout le mal qu’il pense des réseaux sociaux et d’Internet en général « qui a 

été conçu par ses créateurs pour être une mise à disposition de tous du Savoir et de la Culture (mais qui) se mue progressivement en un 

instrument de décérébration, volontairement, ou pas. Ce faisant, il existe là une remise en cause des fondements nécessaires à la réalisation 

d’une société ». 

Il enchaine en évoquant le « post-journalisme » et certains médias qui attachent plus d’importance à l’intérêt économique du 

support, qu’à la réalité des faits et certains spectacles « historiques » qui, comme disait Pierre Nora, ne sont pas « de l’Histoire, mais des 

usages politiques du passé ».  

Revenant à la Société académique, qu’il juge parfois trop tournée sur le passé, il l’invite à évoluer sans pour autant aller jusqu’à se 

réinventer. Après avoir cité de nouveau Jankélévitch, il propose à notre réflexion cette phrase de Gustav Mahler, « la tradition n’est pas le 

culte de la cendre, mais la préservation du feu ». 

S’adressant à son successeur Michel Vitu, il lui assure qu’être président ne conduit pas à l’ennui, énumérant ses nombreuses 

activités et les rencontres d’un grand nombre de personnes qui l’ont conforté « dans l’idée que chacun, titré ou pas, possède un savoir à 

partager et c’est le partage qui enrichit ». 

Regrettant que, par manque de temps, il n’ait pu faire aboutir la réforme des statuts, il passe le relai à M. Vitu convaincu qu’il 

pourra s’appuyer sur la nouvelle équipe dirigeante et sur M. Blanchegorge, directeur des musées, « homme providentiel, doté d’un 

optimisme inextinguible ».  

Résumé du discours de M. Michel Vitu, nouveau président 

Mesurant la lourde tâche qui l’attend au regard des multiples activités de son prédécesseur, M. Vitu rend un hommage appuyé à 

M. Fosset dont il salue l’engagement au service de notre Académie et les qualités humaines, « calme, flegme, profondeur de la réflexion, 

avant de prendre une décision (…) toujours la bonne ». Il évoque aussi sa grande culture et ses compétences insoupçonnées, par exemple en 

climatologie et archéologie. 
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Il retrace ensuite sa carrière, d’abord professionnelle en tant qu’enseignant, convaincu que certains de ses nombreux élèves « seront 

nos dignes successeurs au service de notre académie » puis surtout en tant que membre de la Société qu’il a intégrée en 2011 avant de 

devenir membre résidant en 2015. Cette carrière a été marquée par deux présidences, la première largement perturbée par la pandémie de 

covid-19, la deuxième, qui s’achève, ayant été exercée par obligation statutaire alors que la réputation de la société était en jeu. Il lui sait 

gré, au nom de tous, « de n’avoir jamais capitulé, de nous avoir donné confiance et de nous laisser aujourd’hui, les rênes d’une société 

académique, active au service des savoirs et de la mise en valeur, des richesses de notre département ».  

Remerciant l’assemblée qui a permis qu’un agriculteur accède à la présidence, ce qu’il voit comme une reconnaissance, rappelant 

au passage que notre Société a d’abord été une société d’agriculture, M. Vitu trace les perspectives de son mandat indiquant qu’aux côtés de 

M. Fosset, il a beaucoup appris, y compris à percer un coffre-fort…légalement !,  mais surtout mesuré le travail à accomplir et la 

responsabilité qui l’accompagne.  

Premières priorités, faire aboutir rapidement la réforme des statuts et continuer à revitaliser notre Société en recrutant de nouveaux 

membres et en invitant les présidents de section à pourvoir les cinq fauteuils de membres résidants vacants. Il nous invite tous à nous 

investir davantage en présentant des communications, convaincu « qu’en chacun de nous, il y a une idée qui murit ». 

Il évoque ensuite les commissions, publication, relecture, héraldique, souhaitant qu’elles soient pleinement actives.  

Il annonce que la séance délocalisée de juin se tiendra à Brienne-le-Château et que la sortie d’automne nous conduira à Provins. 

Se félicitant de la riche programmation de nos conférences du mercredi pour cette année, il invite la section Lettres et Histoire à 

réfléchir à 2026. 

Appelant à ses côtés M. Capet, nouveau vice-président, ancien journaliste, il exprime sa chance d’avoir « une plume à ses côtés », 

et de pouvoir profiter de son dynamisme et de ses réseaux, à la ville et dans le département.  

Enfin, après avoir rendu hommage au travail des membres du bureau et à notre projectionniste M. Kaufmann, il conclut par cet 

avertissement : « mes prédécesseurs, ont mis la barre très haut et ce sera fatalement, un changement de style durant cette mandature. Les 

lettres officielles, les représentations, les discours ne seront plus les mêmes, il faudra vous y faire ».  

Résumé de l’allocution de Mme Destarac, représentante de M. le préfet, président d’honneur  

Mme Destarac présente les salutations et les excuses de M. le préfet, retenu par d’autres obligations. Sensible à l’histoire, surtout 

médiévale, il lit notre bulletin et apprécie la qualité de notre travail collectif. Étant elle-même investie de missions mémorielles, notamment 

sur l’église Saint-Maclou de Bar-sur-Aube et la labellisation de la mémoire de Rachi en tant que Patrimoine européen, Mme Destarac salue 

la vitalité de notre Société deux fois centenaire et son rôle clé dans la collecte et la transmission du savoir. S’appuyant sur notre devise 

latine et rebondissant sur les citations de M. Fosset, elle nous compare, « travailleurs infatigables », à l’abeille laborieuse d’Emily 

Dickinson dans son poème Sic transit gloria mundi. Elle conclut en nous assurant que notre « travail précieux » peut  compter sur le soutien 

de l’État. 

Résumés des allocutions des élus 

M. Pichery, président du conseil départemental, prolonge les propos de M. Fosset en confirmant « qu’on lui avait dit que c’était 

bien » et que pour sa première participation à notre assemblée, il n’est pas déçu. Impressionné par notre salle, il insiste sur le rôle 

patrimonial de notre Société en incluant dans ce patrimoine la langue française, qui nous contribuons à faire rayonner, et l’agriculture 

honorée par l’accès à la présidence de M. Vitu. 

Mme Royer, très contente de participer à nos travaux, félicite MM. Fosset, Vitu et Capet puis nous transmet les amitiés et les vœux 

de M. Baroin, maire de Troyes. Elle évoque la richesse patrimoniale de la ville et du département, citant aussi bien les vitraux que la vigne 

et le chanvre. Elle félicite « les hommes et les femmes qui se bougent » pour faire vivre les associations et notamment notre Société qui 

enrichit et partage le savoir à travers ses conférences publiques, ses publications et sa bibliothèque ouverte au public. 

M. Denis, vice-président du conseil départemental chargé du tourisme, note la rigueur scientifique de la Société et de ses membres 

qui contribue à la présentation aux touristes de sites d’exception bien documentés tels que la commanderie d’Avalleur ou la route templière. 

Communication  

Que faire des communaux ? Deux réponses à Villadin au XIXe siècle, par M. Gérard Saint-Paul, MR. 

► Dates des séances mensuelles de 2025 : Elles auront lieu dans l’hôtel de la Société le 3e vendredi de chaque mois soit les  

21 février, 21 mars, 18 avril, 16 mai, 19 septembre, 17 octobre, 21 novembre, 19 décembre. La séance délocalisée se tiendra 

le 20 juin à Brienne-le-Château. 

 

Prochaine séance : le vendredi 21 février 2025 à 14 h 45. 
Salle des séances de la Société académique (1, rue Chrestien-de-Troyes à Troyes) 

Ordre du jour 

● Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale statutaire du 17 janvier 2025. 

● Adoption du procès-verbal de la séance solennelle. 

● Informations. 

● Communications. 

- Les tableaux du rosaire dans le département, par Mme Marie-Alice Pernot, MR. 

- Le fonds photographique de L’Est-éclair, par M. Didier Leroy, MA. 

● Questions diverses. 

Rédaction : Gérard Saint-Paul, secrétaire                                                                        Imprimé par nos soins. 


